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 Gemeinde Rastede 
 Der Bürgermeister 

Finanz- und Wirtschaftsausschuss 
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
Gremium: Finanz- und Wirtschaftsausschuss - öffentlich 
Sitzungstermin: Montag, 22.09.2008 
Raum: Ratssaal des Rathauses 
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende: 17:46 Uhr 
 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender: 
 
 
Bürgermeister: 
 
 
Protokollführer: 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
Anwesend sind:  
  
Ausschussvorsitz  
Herr Hans-Gerold Finkeisen CDU  

ordentliche Mitglieder  
Herr 1. stv. BM Dieter von Essen CDU  

Herr Matthias Decker CDU  

Frau Friedegund Reiners CDU  

Herr Klaus Hillen UWG  

Frau Evelyn Fisbeck FDP  

Herr Rainer Meyer SPD für Monika Sager-Gertje 

Herr Werner Skirde SPD für Dieter Güttler 

Herr Rüdiger Kramer SPD  

Herr Lars Krause SPD  

Herr Michael Köver B90/Grüne  

  

Verwaltung  
Herr Bürgermeister Dieter Decker  bis 16:30 Uhr 

Herr Günther Henkel   

Herr Hans-Hermann Ammermann   

Herr Frank Dudek   

Herr Fritz Sundermann   

Herr Stefan Unnewehr   

Herr Ralf Kobbe  Protokoll 

  

Gäste  
Herr Uwe Harms von der Rasteder Rundschau   

 
 
 
Entschuldigt fehlen:  
  
ordentliche Mitglieder  
Herr Dieter Güttler SPD  

Frau Monika Sager-Gertje SPD  
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V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  
 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-

ordnung 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 27.11.2007 
 

4 Haushaltssatzung und Haushaltspläne 2009 
Vorlage: 2008/139 
 

5 Schließung der Sitzung 
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Tagesordnungspunkt 1 
 
Eröffnung der Sitzung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Finkeisen eröffnet die öffentliche Sitzung des Finanz- und 
Wirtschaftsausschusses um 16:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2 
 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-
ordnung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Finkeisen stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Be-
schlussfähigkeit fest. Anwesend sind elf stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Der Finanz- und Wirtschaftsausschuss beschließt: 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3 
 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 27.11.2007 
 
 
Der Finanz- und Wirtschaftsausschuss beschließt: 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses vom 
27.11.2007 wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 



Niederschrift  
 

Seite 5 von 8 

Tagesordnungspunkt 4 
 
Haushaltssatzung und Haushaltspläne 2009 
Vorlage: 2008/139 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Herr Dudek stellt zunächst anhand einer umfangreichen Power-Point-Präsentation, die der 
Niederschrift als Anlage 1 beigefügt ist, den ausgeglichenen Haushaltsplanentwurf 2009 vor.  
 
Herr von Essen legt dar, dass die vorgesehene Kreditaufnahme in Höhe von rund 3. Mio. Euro 
nur mitgetragen wird, wenn das Darlehen für Erschließungsmaßnahmen eingesetzt wird und 
anschließend auch zügig getilgt wird. 
 
Herr Kramer und Herr von Essen bitten darum, hinsichtlich der Allgemeinen Deckungsmittel 
eine Aufgliederung zur Verfügung zu stellen, um Vergleiche mit den Vorjahren anstellen zu 
können. 
 
Hinweis: Eine entsprechende Auflistung ist der Niederschrift als Anlage 2 beigefügt. 
 
 
Im weiteren Verlauf der Haushaltsberatung gehen die Mitglieder des Finanz- und Wirt-
schaftsausschusses die einzelnen Teilhaushalte und das Investitionsprogramm durch. Es wer-
den Verständnisfragen gestellt und geklärt. 
 
Nachfolgend genannte Themenbereiche werden näher erörtert: 
 
TH4_01 B-Plan 84 Loy 
Herr von Essen weist darauf hin, dass die Mehrheitsgruppe einen Prüfauftrag an die Verwal-
tung mit der Zielsetzung gestellt hat, alternative Wohnbauflächen zum B-Plan 84 in Loy zu 
untersuchen. Vor dem Hintergrund, dass bis heute noch keine Ergebnisse vorliegen, ist es 
unverständlich, warum jetzt Finanzmittel für dieses konkrete Projekt am Brunsweg eingestellt 
werden sollen. 
 
Herr Henkel weist darauf hin, die vorgenommene Prüfung der Alternativflächen in Loy im 
Ausschuss für Bau, Planung, Umwelt und Straßen am 1.12.2008 vorgestellt werden soll. 
 
Herr Krause bemerkt, dass die Notwendigkeit einer weiteren Wohnbebauung in Loy von kei-
ner Fraktion in Frage gestellt wird, sodass die eingeplanten Haushaltsmittel als politisches 
Signal gewertet werden sollten. 
 
Herr Henkel unterbreitet den Vorschlag, die Bezeichnung der Haushaltsstelle in „Wohnbau-
entwicklung Loy“ zu ändern. 
 
Seitens der Ausschussmitglieder wird dieser Vorschlag einvernehmlich begrüßt. 
 
Frau Fisbeck bittet darum, die Bebauungsplan-Bezeichnungen prinzipiell um den Ortsnamen 
zu ergänzen. 
 
Hinweis: Eine entsprechende Tabelle mit den Erschließungsmaßnahmen liegt der Nieder-
schrift als Anlage 3 bei. 
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TH5_01 Krippenplätze 
Herr Köver hinterfragt, warum für den Neubau von Krippen 20.000 Euro veranschlagt wor-
den sind, obwohl diesbezüglich noch keine Beschlussfassung vorliegt. Im Übrigen erinnert er 
an den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen hinsichtlich der Einrichtung von zwei 
Krippen im Norden und Süden der Gemeinde Rastede, der bislang in den Gremien noch nicht 
beraten wurde. 
 
Herr Sundermann erläutert, dass das Thema Krippen im nächsten Fachausschuss ausführlich 
erörtert wird. Die für 2009 vorgesehenen 20.000 Euro sind vorsorglich eingeplant worden und 
stellen lediglich Planungskosten dar. 
 
 
TH3_01 Brandschutzmaßnahmen an verschiedenen Gebäuden 
Frau Reiners erkundigt sich vor dem Hintergrund der zahlreich durchzuführenden Brand-
schutzmaßnahmen, ob und inwieweit diese Maßnahmen verpflichtend sind. 
 
Herr Unnewehr legt dar, dass die im Rahmen der Brandschutzprüfung festgestellten Mängel, 
unverzüglich beseitigt werden müssen. 
 
 
TH3_01 Fahrstuhl im Rathaus 
Herr Kramer hinterfragt, warum der Einbau des vorgesehenen Fahrstuhls im Rathaus um rund 
100.000 Euro günstiger ausfällt. 
 
Herr Henkel legt dar, dass ein preiswerterer Fahrstuhltyp ausgewählt wurde und die Baukos-
ten insgesamt reduziert werden konnten. 
 
 
TH5_02 Tragkraftspritze für die FFW Loy-Barghorn 
Herr von Essen weist darauf hin, dass die Anschaffung der Tragkraftspritze für die Einheit 
Loy-Barghorn zweimal aufgeführt ist. 
 
 
TH5_022 Zuschuss Sanierung Reithdach Mühlenhof 
Herr Köver erkundigt sich, ob für den Zuschuss an den Heimatverein ein Beschluss vorliegt. 
 
Herr Henkel führt aus, dass seinerzeit bei der Übergabe des Mühlenhofs an den Heimatverein 
vertraglich festgelegt wurde, dass die Dachsanierung einmalig zu Lasten der Gemeinde Ras-
tede durchgeführt wird. Während eine Dachseite bereits saniert worden ist, steht nun im 
kommenden Jahr der nächste Abschnitt an. 
 
 
TH5_023 Hallenbad 
Frau Reiners bemerkt, dass die für die Sanierung des Hallenbads eingeplante Summe in Höhe 
von 680.000 Euro sehr hoch erscheint. 
 
Herr Henkel legt dar, dass der Themenkomplex noch einmal ausführlich im Fachausschuss 
erörtert wird. 
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TH5_023 Freibad 
Auf Nachfrage von Herrn Köver erläutert Herr Henkel, dass die Thematik Absorberanlage im 
Freibad im nächsten Kultur- und Sportausschuss auf der Tagesordnung steht. 
 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Die Haushaltssatzung und die Haushaltspläne werden in die Fachausschüsse zur Beratung 
überwiesen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen:  
Enthaltung:  
Ungültige Stimmen:  
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Tagesordnungspunkt 5 
 
Schließung der Sitzung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Finkeisen schließt die öffentliche Sitzung des Finanz- und 
Wirtschaftsausschusses um 17:46 Uhr. 


